

COMARCAS

El 35% de las empleadas del SAD secunda la huelga de ayer

Según datos del Ayuntamiento, el 50% del equipo de la mañana y el 20% de la tarde participó en la huelga

R.M. Pamplona

En torno a un 50% de las trabajadoras del Servicio de Atención Domiciliaria (SAD) de la mañana y un 20% del turno de tarde, según datos del Consistorio, participaron ayer en la primera de las cinco huelgas contra la externalización de esta prestación que atiende en sus casas a personas mayores y con dependencia de Pamplona. Algo más de medio centenar de estas profesionales, que dejarán de formar parte del personal del Ayuntamiento para ser gestionadas por una empresa pública, se manifestaron por las calles del II Ensanche hasta llegar a la plaza Consistorial, donde leyeron un comunicado a las 12 del mediodía.

Trabajadoras del Servicio de Atención Domiciliaria recorrieron Pamplona y leyeron un comunicado frente al Consistorio

Los votos de Navarra Suma y del PSN posibilitaron en el último pleno del Ayuntamiento de Pamplona la externalización de este servicio tras la municipalización culminada en 2017 por el gobierno de Joseba Asiron. El SAD se prestará a través de una empresa pública de capital municipal. Según expresaban ayer en la lectura del comunicado, la diferencia entre la gestión desde el Ayuntamiento y a través de una empresa pública es “aparentemente ninguna, en la práctica mucha”.

Según las trabajadoras, el Ayuntamiento ha aducido que la gestión municipal “es muy cara”. “¿Y cómo pretenden abaratar costes? Obviamente recortando los derechos y las condiciones laborales de las trabajadoras, lo que



Concentración de trabajadoras del SAD ayer, frente a la puerta del Ayuntamiento.

CALLEJA

CLAVES

- 1. Municipalización en 2017.** El gobierno de Asiron incorporó a las trabajadoras del SAD en la plantilla municipal. Venían de un modelo mixto, con una empresa privada y una pública.
- 2. Empresa pública.** El último pleno aprobó con los votos de NA+ y PSN que la gestión de las 200 empleadas se hará desde una empresa pública.

repercute en la calidad del servicio”, expresaron en su comunicado. Para las profesionales del SAD, “el verdadero problema es la mala gestión por parte del Ayuntamiento que, hasta ahora, no ha sido capaz de dirigir y organizar el servicio de manera eficaz”.

Las trabajadoras sostienen que se trata del “primer paso para adjudicar la gestión a una empresa privada”, algo denunciado por EH Bildu en las comisiones y plenos. Este extremo fue negado ayer por la concejala del área de Sociales, María Caballero (NA+), quien envió el martes una carta a las traba-

radoras del SAD en la que les trasladaba “un mensaje de tranquilidad”. Según la edil de NA+, desde la municipalización se ha prestado un 21% menos de horas con un sobrecoste de 2 millones de euros. Caballero descargaba la responsabilidad de las trabajadoras. “Reconocemos vuestra labor y profesionalidad”, decía en la carta.

Ayer, los seis sindicatos que convocaron la huelga denunciaron servicios mínimos “abusivos que rozan el 90% en muchos casos”. Caballero alegó que esos servicios mínimos fueron aprobados por el Gobierno de Navarra.